
Gymnasium Draschestraße 
   Vienna Bilingual Schooling 
 

 
Wien, 25.5.2017 

 

Protokoll zur 4. SGA‐Sitzung im Schuljahr 2016/17 
am Montag, 22. Mai 2017 von 16.30 bis 18.15 Uhr in der Bibliothek 

Anwesend:  Adisa Czeczelich, Andrea Drapal, Peter Dziergas, Thomas Frater, Adelheid 
Granitzer, Karinna Huber, Hannes Patek, Georg Röblreiter, Karin Schwarz, Martina Springer  

 

 
1. Bericht über die Weiterentwicklung Schulversuch „NOVI“ (Cluster, Stundentafel, 

Methodentraining) 
am Schulversuchsmodell wurde im heurigen Schuljahr intensiv gearbeitet; 
die neuen Lehrpläne sind ab dem Wechsel in die NOVI gültig 

 
• Stundentafel:  In der NOVI wird das 2. Semester bereits nach den 

Weihnachtsferien beginnen. Das Sommersemester erfährt daher eine deutliche 
Aufwertung. Die bisherige Stundenverschiebung in untere Semester, die zu einer 
Verdichtung in der 6. und 7. Klasse führte, soll im Zuge der NOVI‐Einführung unter 
Einbindung der FachgruppenkoordinatorInnen korrigiert werden. 

 
• Cluster: Die MOST‐Modell verankerten Schwerpunkte werden durch ein 

flexibleres Modell ersetzt. Zu den bereits bisher möglichen Gegenstandsclustern 
(vier Wahlmodule aus einem Fach), werden jeweils vier Wahlmodule, die eine 
definierte inhaltliche Klammer bilden, zusammengefasst. Bisher wurden 14  
maturable Themencluster (z. B. Labor, Musiktheater,  Architektur) ausgearbeitet. 
Die Themencluster können in Zukunft je nach Akzeptanz verändert werden. 

 
• Methodentraining: MT künftig in der 6. Klasse starten (bisher in der 5. Klasse) und 

stärker auf die VWA ausgerichtet werden. 
 

2. Bericht über den bisherigen Verlauf der Reifeprüfung 
Die Ergebnisse der VWAs sind erfreulich. Nur eine einzige Kandidatin gab keine VWA ab 
und die Präsentationen waren größtenteils sehr überzeugend. 
Die schriftliche Matura ist gut gelaufen, einzig in M gab es in zwei Klassen eine höhere 
Zahl an „Nicht genügend“.  
 
3. Diskussion und ggf. Beschluss über die Fortführung/Veränderung:  

Anschaffungen und Investitionen,  
Sozialmoderation,  
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Kooperation mit der Musikschule,  
Schulfotograf,  
Verlängerung des Grundsatzbeschlusses zu den Schulveranstaltungen 

 
• Anschaffungen und Investitionen: sind hauptsächlich auf den Zubau konzentriert. 

Der Ausbau der technischen Infrastruktur (Beamer etc.) muss aus dem Budget der 
Schule getragen werden. 

 
• Sozialmoderation:  Da diese immer stärker nachgefragt wird, soll dieses Modell 

auf jeden Fall fortgeführt werden. Die Finanzierung erfolgt wie bisher (zu je einem 
Drittel aus Mitteln VBS/DLP; EV; Schule). 
einstimmiger Beschluss 

 
• Musikschule: Die Kooperation mit der Musikschule Harmonie wird fortgeführt. 

einstimmiger Beschluss 
 

• Schulfotograf: Die Kooperation mit dem Studio Moser wird fortgeführt. 
einstimmiger Beschluss 
 

• Verlängerung des Grundsatzbeschlusses zu den Schulveranstaltungen: Der EV 
unterstützt grundsätzlich die Fortführung, ersucht aber, diesen Beschluss auf 
Herbst zu verschieben, um die Zahlungsfähigkeit des EV berücksichtigen zu 
können. 

 
4. Teilnahme an Schulsammlungen 

• Rote Nasen Clowndoctors Straßensammlung: 28.9.2017 
• Kinderkrebshilfe‐Schulsammlung: 15.9.2017 
• Sammlung des Österreichischen Jugendrotkreuzes: voraussichtlich im Mai 2018 
Je eine vierte Klasse wird teilnehmen. 
einstimmiger Beschluss 
 

5. Nachbesprechung Schulball 
Es wurden 523 Karten verkauft. Aus Sicht der anwesenden Eltern‐ und Schülervertretung 
war der Ball ein schöner Erfolg, doch sollte der Kommunikationsfluss zwischen der 
verantwortlichen Leitung des Schulballs und dem Ballkomitee im kommenden Jahr 
intensiviert werden.  
Ein Wechsel der Location wird angedacht. 
 
6. Beschluss neu eingereichter Schulveranstaltungen  
Die bisher eingereichten Schulveranstaltungen werden vorgelegt. 
einstimmiger Beschluss 
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7. Allfälliges  

Das Musical‐Projekt wird im kommenden Schuljahr nicht mehr durchgeführt, da der 
finanzielle Aufwand (3000,‐ €) in Relation zur Anzahl der davon profitierenden 
Schülergruppe als zu hoch angesehen wird. 

einstimmiger Beschluss 

Nächster Termin: 11. 9. 2017, 16.30 – 18.00 Uhr 

Protokoll: PTK 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 


